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Gerdau doa equipamentos para Prefeitura 
montar dois novos leitos de UTI Covid-19

Para apoiar a sociedade na 
luta contra a pandemia de co-
vid-19, a Gerdau está doando 
equipamentos médico-hospi-
talares para a cidade de Pin-
damonhangaba, onde possui 
duas unidades industriais. A 
ação está em linha com uma 
série de iniciativas da empresa 
para combater o novo corona-
vírus, auxiliando a população 
que utiliza a estrutura pública 
de saúde por meio do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

O ato de entrega aconteceu 
nessa quarta-feira (30) e con-
tou com a presença do prefeito 
Isael Domingues e da secretária 
de Saúde, Ana Cláudia Macedo.

PÁG. 3

PÁG. 3

Desde o início da pandemia, a Gerdau já investi u R$ 20 milhões em uma série de projetos de auxílio à população afetada pela Covid-19

Pinda atrai novos 
investi mos e recebe 
rede de clínicas 
veterinárias

Divulgação

Estado anuncia 
investimento para 
Defesa Civil de 
Pindamonhangaba

Em reunião realizada nessa 
quarta-feira (30) no Palácio dos 
Bandeirantes na capital pau-
lista, o diretor da Defesa Civil 
de Pindamonhangaba, Michel 
Cassiano e o secretário de Se-

gurança, Fabrício Pereira, par-
ticiparam do ato de assinatura 
de novos investimentos para 
Pindamonhangaba e outras ci-
dades.

PÁG. 7

Foram anunciados R$ 17 milhões em recursos para melhorar o 
aparelhamento das Defesas Civis de 143 municípios paulistas

As portas das bibliotecas prosseguem com atendimento ao público pelo sistema drive-thru

Secretaria de Cultura e Turismo recebe 
doações de livros para as bibliotecas públicas

A Secretaria de Cultura e Turismo 
de Pindamonhangaba recebeu a 
doação de 436 livros entre os meses 
de maio e junho, para serem dispo-
nibilizados nas Bibliotecas públicas. 

Foram 30 livros “A Voz dos Avós”, 
doados pela Cia. Teatral La Trape-
ra; 208 livros “Chuvas de Outono” 
da Editora Villa – Lobos; 190 livros 
doados pela livraria G.S.A.S Livros & 

Presentes LTDA e 8 livros da Cole-
ção Os Contos Clássicos.  

Além dessas doações contempla-
das pela Lei Aldir Blanc, as biblio-
tecas receberam, no mês de maio, 
cerca de 300 doações de livros 
usados, dos quais muitos já estão 
prontos para serem emprestados e 
outros para doação ou troca com o 
público.

Divulgação

5PÁG. 

CIDADE REGISTRA 1 ÓBITO, 94 CASOS 
NOVOS E 74 RECUPERADOS DE COVID-19

PÁG. 7

Prefeitura pleiteia junto 
ao Estado a cessão 
do prédio da Cati 
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Editorial

Construindo
Cidadania

Roberto Ravagnani

Roberto Ravagnani é 
palestrante, jornalista, radialista 

e consultor. Voluntário como 
palhaço hospitalar há 17 anos, 

fundador da ONG Canto Cidadão, consultor 
associado para o voluntariado da GIA 

Consultores para América Latina e sócio da 
empresa de consultoria Comunidea.

Pode parecer complexo o tema 
que me propus hoje, mas é funda-
mental. Muitos falam de volunta-
riado, mas na verdade não sabem 
o que é ser voluntário de verdade. 
Resposta que são conseguidas em 
pesquisa mostram o desconheci-
mento e a confusão que isso causa. 
Muitos acham que doar dinheiro, 
roupas e alimentos é ser voluntário, 
não, isso é ser um doador. ATEN-
ÇÃO, não estou desmerecendo 
nenhum ti po de ati tude, todas, vou 
repeti r, todas são importantes para 

o terceiro setor portanto minha in-
tenção é só esclarecer o que é cada 
coisa para que você saiba o que está 
efeti vamente fazendo e onde se co-
locar em uma eventual pesquisa. 
DOADOR - doa, recursos fi nancei-
ros ou em espécie de forma roti nei-
ra ou pontual.

VOLUNTÁRIO – Doa seu tempo 
e/ou conhecimento de forma roti -
neira ou pontual.

Não confunda e cuidado com ar-
madilhas que tem por ai; é comum 
ver no face e no Instagram pessoas 

pedindo voluntários para hostel’s 
em troca de hospedagem, isso não 
é trabalho voluntário, pois o hostel é 
uma empresa, isto é escambo, você 
troca seu trabalho por hospedagem e 
tem um tempo livre para turistar, esta 
tudo certo, mas se passa por trabalho 
voluntário para convencer as pessoas.

Outro cuidado que tem que ter 
é quando organizações pedem aos 
voluntários que doem dinheiro para 
poder fazer o trabalho voluntário, 
não caiam nessa você pode fazer o 
trabalho voluntário e doar dinheiro 

Comprar por impulso
Comprar por impulso.
Comprar por impulso é um 

grande problema para muita 
gente.

Porque as pessoas são tão 
inclinadas a tomar decisões 
apressadas sobre dinheiro, 
muitas delas prejudicando seu 
saldo bancário?

E porque não resistimos à 
tentação de comprar?

Creio que isso venha de nos-
sos antepassados, quando o ho-
mem tinha que caçar, ele agar-
rava tudo o que aparecia em 
sua frente, porque havia uma 
grande chance de não aparecer 
aquilo novamente.

Hoje em dia não temos esse 
tipo de escassez, em muitas so-
ciedades e países desenvolvi-
dos.

Mas ainda mantemos um 
comportamento igual aos de 

nossos ancestrais, diante de 
uma liquidação.

Um simples anúncio de 50% 
de desconto já é o suficiente 
para despertar em nós um im-
pulso de escassez. Uma pesqui-
sa feita pelo SPC Brasil, revela 
que 53% dos brasileiros já fize-
ram uma compra por impulso, 
nos últimos três meses. Entre 
as mulheres o índice sobe para 
57%.

A compra por impulso é o 
principal fator de descontrole 
financeiro.

Esse risco é ainda maior em 
um cenário de inflação alta e 
do aumento do desemprego, 
pois os gastos com transporte, 
energia elétrica, água e remé-
dios compromete ainda mais as 
finanças.

Monitorar o orçamento men-
sal ajuda o consumidor a ter 

uma visão de sua renda e de 
suas despesas, evitando que o 
dinheiro já comprometido com 
gastos fixos, seja utilizado em 
compras por impulso.

Uma maneira prática de con-
trolar gastos impulsivos é deter-
minar um limite de valor para 
compras supérfluas por mês. 
Deixando sempre que essa des-
pesa fique dentro do orçamento 
e que seja sustentável.

Para se educar financeira-
mente é preciso guardar dinhei-
ro, poupar e, mais do que isso, 
tomar decisões conscientes na 
priorização e organização de 
gastos, passando a ter maior 
controle sobre a impulsividade.

Boas compras!

Adelson Cavalcante
jornalistamtb 56011

também, mas não é correto fazer 
uma coisa atrelada a outra.

Os expertos estão por toda par-
te em busca dos inocentes ou prefi -
ro chamar de crédulos, a palavra vo-
luntário ou voluntariado tem valor e 
por isso muitos a uti lizam para defi -
nir suas ati vidades, mas na verdade 
estão em busca de outras coisas.

Para algumas pessoas pode pa-
recer meramente semânti ca, mas 
para quem lida com este tema de 
forma séria como eu o faço, faz di-
ferença e eu me policio para não fi -
car o tempo todo corrigindo as pes-
soas que falam ou anunciam coisas 
que são diferentes da realidade.

Portanto, voluntariado, é a ban-
deira que defendo, doação de tem-
po e/ou talento sem cobranças de 
recursos fi nanceiros ou trocas para 
sua execução.

Outras coisas, são outras coisas, 
troca, escambo, doações das mais 
variadas formas, são importantes 
para as organizações sociais e eu 
diria que para algumas, fundamen-
tais para a sobrevivência delas. 

Ser Voluntário é....saber o que é ser voluntário

Perda de prédio
Em 05 de setembro de 2006 a 

Estrada de Ferro Campos do Jordão, 
soube através do Diário Ofi cial do 
Estado de Saulo (Decreto 51.090) 
que havia perdido, em defi niti vo, o 
prédio que abrigara o Núcleo de En-
sino Ferroviário. Foi um choque para 
os funcionários, terem conhecimento 
através do jornal que o prédio havia 
sido transferido à Secretaria de Segu-
rança Pública. O Governo nem ligou 
pedindo as chaves...

Perda do Parque Capivari
Em dezembro de 2017 o Gover-

no Estadual divulga o processo de 
concessão para o Parque turísti co 
do Capivari à inciati va privada por 
um período de 30 anos, prorrogáveis 
por mais 5 anos. Juntamente com o 
Parque, o vencedor da concessão 
administraria também o teleférico 
– principal fonte de renda da EFCJ. 

Na verdade o grande chamariz da 
concessão. Em 14 de junho de 2019 
foi assinado contrato do Governo do 
Estado de São Paulo com a empresa 
Eco Jordão, concessionária adminis-
tradora do Parque Capivari.

Perda das lideranças
Depois de discuti r por cerca de 

quase quatro anos, uma decisão do 
Tribunal de Contas do Estado, a EFCJ 
se viu obrigada a demiti r (e desti tuir 
dos cargos em confi ança) 26 empre-
gados em agosto de 2019. Isso por-
que, de acordo com a ADI – Ação 
de Inconsti tucionalidade, a forma 
de contratação e nomeação des-
tes servidores estava em desacordo 
com a legislação vigente. Embora a 
EFCJ tenha contratado e designado 
de acordo com a Lei Complementar 
1.211/2013, a qual passou por todas 
as instância e foi aprovadapela As-
sembleia Legislati va.

Desde então os funcionários da 
EFCJ trabalham sem liderança nos 
setores, sem a fi gura do líder que 
conduz, corrige, ajuda, encoraja a 
equipe a desenvolver a melhoria con-
ti nua, tanto no pensamento quan-
to nas ações. Sem contar que, além 
de oferecer apoio, o líder tem ainda 
a responsabilidade de transmiti r co-
nhecimento e confi ança aos lidera-
dos.

Novas perdas
Como já deve ser do conhecimen-

to de muitos, em 2020 o Governo 
designa uma comissão pra estudar a 
viabilidade de toda a EFCJ. A Comis-
são inti tulada como CAP - Comitê de 
Análise Preliminar, foi aprovado pelos 
Conselheiros da proposta protocola-
da pela Iniciati va Privada na Platafor-
ma Digital de Parcerias, conforme Ata 
da 16ª Reunião Conjunta Ordinária, 
concernente à 252ª Reunião Ordiná-
ria do Conselho Diretor do Programa 
Estadual de Desestati zação publica-
do no Diário Ofi cial de 09 de outubro 
de 2020, que teve como pauta a con-
cessão da Estrada de Ferro Campos 
do Jordão.

Na reunião do dia 29 de março de 
2021, o grupo apresentou o resulta-
do dos estudos, afi rmando ser viável 
ao Governo de Estado, e, ao interesse 
privado, um processo concessão da 
Ferrovia.

Perda do escritório central
De posse da informação de uma 

possível concessão de toda a Ferro-
via, a Prefeitura Municipal de Pin-
damonhangaba, entrou com o um 
processo pedindo o tombamento do 
principal prédio da Ferrovia, no cen-
tro de cidade. Prédio que abrigou o 
escritório central da EFCJ até 2016, 
quando o mesmo foi desocupado 
para reforma, não concluída até hoje.

De acordo com o Decreto 5.975 
de 03/05/2021, foram tombados 
“por seu valor arquitetônico, históri-
co e cultural a sede administrati va e 
a ofi cina da EFCJ”. Portanto além do 
prédio central, também foram tom-
bados dois setores que cuidam da 
manutenção predial e operacional da 
Ferrovia, a Marcenaria e a Mecânica.

Chamamento Público
No Diário Ofi cial do últi mo dia 

17/06/2021, foi publicado oCha-
mamento Público 2-2021 Aprofun-
damento dos Estudos do Projeto de 
Concessão da Estrada de Ferro Cam-
pos do Jordão. 

Neste chamamento o Secretário 
de Projetos, Orçamento e Gestão 
do Estado de São Paulo e o Se-
cretário dos Transportes Metro-
politanos do Estado de São Paulo 
– STM, na qual a EFCJ está subor-
dinada, tornam público o início 
do procedimento para apresen-
tação, por eventuais interessados 
da iniciativa privada, dos estudos 
necessários à estruturação da 
concessão do Sistema Turístico 
Ferroviário da Estrada de Ferro 
Campos do Jordão, de acordo com 
as diretrizes previstas no Edital de 
Chamamento Público. Detalhes 
disponíveis em: http://www.par-
cerias.sp.gov.br/Parcerias/Proje-
tos/Detalhes/157.

Diante de tantos acontecimen-
tos, os ferroviários da EFCJ e a po-
pulação de Pindamonhangaba per-
guntam: qual será o futuro reservado 
à nossa querida e histórica Estrada de 
Ferro Campos do Jordão? 

Doação de livro e o 
incentivo à leitura

Escrever e falar melhor; aumentar 
o vocabulário; aprender e resolver 
problemas; aumentar a criatividade 
e a autoestima; estimular o cérebro 
e sociabilizar melhor estão entre os 
benefícios da leitura. 

Dentro deste contexto, a doação de 
livros contribui diretamente para o 
estímulo à leitura. 

Entre os meses de maio e junho deste 
ano, a secretaria de Cultura e Turismo de 
Pindamonhangaba recebeu a doação de 
436 livros, para serem disponibilizados 
nas Bibliotecas públicas. 

As obras foram doadas por meio da 
Lei Aldir Blanc – que contemplou temas 
como “A Voz dos Avós”; “Chuvas de 
Outono” e a Coleção Os Contos Clássicos, 
entre outros. 

Além dessas doações, a secretaria 
recebeu cerca de 300 livros usados; 
que já estão prontos para serem 
emprestados, doados ou trocados com o 
público.

Em virtude da pandemia do 
coronavírus, as bibliotecas continuam 
fechadas, mas há atendimento ao 
público por meio do sistema ‘drive-
thru’. A biblioteca de Pindamonhangaba 
atende também por email e conta ainda 
com perfil no Instagram. 

Leia mais. Doe livros. Incentive a 
leitura! 
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cidade
Gerdau faz doação de equipamentos para Prefeitura 
montar dois novos leitos de UTI Covid-19

A atração de novos inves-
timentos continua aquecendo 
a economia de Pindamonhan-
gaba e uma nova empresa será 
inaugurada nesta sexta-feira (2). 
Considerada gigante no segui-
mento veterinário, as Clínicas 
Apaixonados por Quatro Patas 
iniciam suas atividades, geran-
do mais emprego e renda para o 
município.

Com consultórios modernos 
e modelo popular de atendimen-
to diferenciado, a franquia está 
entrando no Estado de São Pau-
lo com o objetivo de ser referên-
cia em medicina veterinária na 
região, oferecendo assistência 
clínica de qualidade para todos 
com preços populares em todas 
as etapas, desde a consulta por 
R$ 44,90 até as cirurgias e ser-
viços diversos. Com o foco na 
Medicina Veterinária Integrada, 
em que tratamento e prevenção 
andam de mãos dadas, a empre-
sa oferece a opção de fazer um 
plano de saúde para o segmento 
PET.

Tutores de baixa renda, em 
situação de rua, ongs e prote-
tores independentes agora vão 
poder cuidar do seu animalzinho. 
“O nosso sonho se tornou reali-
dade e buscamos todos os dias 
levar dignidade e boa medicina 
veterinária a todos. Atendimen-
to popular e de muita qualida-
de. Somos um grupo sério, que 
respeita vidas e cuida de famílias 
inteiras” diz Mazinho, presidente 
e fundador da Rede.A empresa 
atenderá todos os dias da se-
mana, inclusive aos domingos e 
feriados e com plantão 24h, com 
serviços de consulta, sorotera-

pia, castração de cães e gatos, 
vacinas, ultrassonografia, avalia-
ção cardiológica, exames, cirur-
gias e ainda conta com completo 
petshop e farmácias que reali-
zam serviços de entrega.

No Rio de Janeiro, as clínicas 
realizam em média 20 mil cirur-
gias por mês com 450 médicos 
atendendo diariamente. “Nos-
sa missão é cuidar dos nossos 
pacientes (pets) e seus tutores, 
atendendo-os com carinho, res-
peito e profissionalismo, para 
promover a saúde e o bem-estar 
dos pets atendidos por nós”, ex-
plica o Dr. Janaina Carneiro, dire-
tora médica da Rede.

A unidade apresenta a possi-
bilidade do pagamento de plano 
de saúde veterinário com cober-
tura completa de consultas, exa-
mes e procedimentos ambulato-
riais, vacinas obrigatórias e até 
castração. 

O Vale do Paraíba está sendo 
a porta de entrada para o Estado 
de São Paulo e a empresa, que 
conta com 70 unidades no Rio de 
Janeiro, inaugura suas primeiras 
unidades no Estado com as lojas 
de Pindamonhangaba e Taubaté. 
A rede já conta com processo de 
expansão e em breve irá inau-
gurar unidades em São José dos 
Campos, Cruzeiro e Jacareí.

A empresa está com vagas 
abertas para médicos veteriná-
rios, clínicos, intensivistas, espe-
cialistas, trainees e estagiários. 
Para se inscrever, basta enviar 
currículos para WhatsApp ofi-
cial. Em Pindamonhangaba, a 
unidade irá atender na Rua Bicu-
do Leme, 45 - Centro / WhatsA-
pp (12) 991298301.

Para apoiar a sociedade na 
luta contra a pandemia de co-
vid-19, a Gerdau está doando 
equipamentos médico-hospi-
talares para a cidade de Pinda-
monhangaba, onde possui duas 
unidades industriais. A ação 
está em linha com uma série 
de iniciativas da empresa para 
combater o novo coronavírus, 
auxiliando a população que uti-
liza a estrutura pública de saú-
de por meio do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

O ato de entrega aconteceu 
na tarde desta quarta-feira (30) 
e contou com a presença do 
prefeito Isael Domingues e com 
a secretária de Saúde, Ana Cláu-
dia Macedo.

Entre os materiais doados 
estão cilindros de oxigênio, res-
piradores de UTI, aparelhos de 
pressão, oxímetros, ressuscita-
dores manuais, monitores mul-
tiparâmetros, fluxômetros de 
ar comprimido e O2, suportes 
de soro e macas de transporte, 
entre outros. As doações per-
mitirão a criação de dois novos 
leitos de UTI na Santa Casa da 
Misericórdia de Pindamonhan-

gaba, além de melhorias nos lei-
tos já existentes.

Segundo Vinicius Coelho, 
gerente geral da operação de 
aços especiais em Pindamo-
nhangaba, o momento requer 
a colaboração de todos e uma 
atuação ainda maior das em-
presas e da sociedade civil. “É 
nosso dever cuidar das pessoas, 

especialmente nos municípios 
em que estamos inseridos”, diz 
Vinícius. “Estas novas doações 
reafirmam o apoio da Gerdau 
no combate à pandemia e refor-
çam as ações já realizadas em 
todo o Brasil”, completa Luis 
Fernando Marini, gerente geral 
da Gerdau Summit.

Desde o início da pandemia, 

a Gerdau já investiu R$ 20 mi-
lhões em uma série de projetos 
de auxílio à população afetada 
pela Covid-19. Além da doação 
de equipamentos em todo o 
Brasil, foram construídos 200 
novos leitos de UTI em centros 
de tratamento em São Paulo e 
em Porto Alegre.

“Mais uma vez a Gerdau de-

Pinda atrai novos 
investimos e recebe rede 
de clínicas veterinárias

monstra sua atenção com nos-
sa cidade. Foi um processo que 
teve início com conversação e 
planejamento construídos pela 
secretária Valeria Santos. Nossa 
gratidão à Gerdau, que desde o 
início da pandemia vem colabo-
rando com o enfrentamento ao 
coronavírus em Pindamonhan-
gaba”, afirmou o prefeito Isael 
Domingues.

Gerdau em Pindamonhangaba
A Gerdau Summit é uma Joint 
Venture entre Gerdau, Sumi-

tomo Corporation e The Japan 
Steel Works (JSW) focada na 

produção de peças para as in-
dústrias de óleo e gás, energia 
eólica, siderurgia, mineração, 

alumínio e açúcar e álcool, 
além de potencializar a sua 
linha atual de cilindros de 

laminação na região.
 A usina Pindamonhangaba 

é uma unidade produtora de 
aço que há pouco iniciou inves-
timentos em aços especiais para 
tornar o processo mais automa-
tizado e com melhor rendimen-
to resultando na entrega de 
produtos diferenciados.

Divulgação

Divulgação

Procon de Pinda inicia 
atendimento no paço municipal

No dia 1º de julho, o Procon 
de Pindamonhangaba iniciou o 
atendimento em nova sede: no 
paço municipal. Por enquanto, 
devido ao “Plano SP”, o atendi-
mento presencial está suspenso, 
contudo, o atendimento remoto 
continua pelo e-mail: procon@
pindamonhangaba.sp.gov.br 
ou pelo Whatsapp: (12) 98298-
1285. As denúncias também são 
recebidas pelo 1doc. 

Para marcar o início das ati-
vidades, foi realizada uma ce-
rimônia transmitida pelo face-
book da Prefeitura, respeitando 
todas as regras sanitárias e o 
Plano São Paulo. 

A diretora do Procon, Gis-
lene Cardoso, estava feliz pela 
nova sede e pela oportunidade. 
“Gostaria de agradecer a toda 
a gestão do prefeito Isael, às 
nossas parcerias com o Procon 
estado de SP e a equipe de São 
José dos Campos, sempre pres-
tativos nos apoiando, à minha 
equipe de trabalho. O Procon 
é o melhor lugar para se traba-
lhar, por essa oportunidade de 
atendimento ao consumidor. 
Estamos dando uma cara nova 
ao Procon, temos um projeto 
de Procon digital e de estarmos 
cada vez mais presentes na vida 
das pessoas. Nosso objetivo é le-
var cada vez mais qualidade de 
atendimento ao consumidor”, 
afirmou.

O secretário de Negócios Ju-
rídicos, Anderson Alves, à fren-
te da pasta responsável pelo 
Procon, destacou a satisfação de 
trazer a sede da instituição para 
este novo espaço de atendimen-
to. Ele também ressaltou o cari-
nho e a atenção ao consumidor 
por parte da diretora Gislene e 
da sua equipe. “Especialmente 
neste momento de pandemia, 
as relações de consumo têm 
se tornado abusivas, por isso o 
papel fundamental do Procon. 
Na gestão do prefeito Isael te-
mos focado na modernização e 
no uso ferramentas eletrônicas 
e virtuais, e não será diferen-
te com o Procon, mas tudo isso 
não vai afastar o contato com 
o consumidor. Acolheremos e 
manteremos o contato com os 
fornecedores, dentro do que 
determina o Plano São Paulo. 
Agradeço as parcerias, nosso 
propósito é melhorar a cada dia 
mais”, garantiu. 

A presidente do Podemos 
Mulher do Estado, Alessandra 
Algarim, representou a deputa-
da federal Renata Abreu e elo-
giou o trabalho da gestão e da 
equipe do Procon de Pindamo-
nhangaba. O presidente da Câ-
mara, vereador José Carlos Go-
mes “Cal” mostrou seu apoio do 
Procon para melhorar o atendi-
mento e beneficiar a população.

O diretor de Relações Ins-

titucionais do Procon-SP, João 
Bôrro, falou um pouco sobre 
a história do Procon e o tra-
balho realizado, dando des-
taque para este momento de 
pandemia. 

“A grande missão do Procon 
não é fiscalizar, punir ou arre-
cadar. Nossa função maior é de 
treinamento e educação, por 
isso queremos a parceria com 
Pindamonhangaba para trei-
narmos as crianças desde a ten-
ra idade para terem acesso aos 
conceitos de consumo, ajudar 
as pessoas muito endividadas 
a sair desse problema, e que o 
comércio como um todo possa 
agir de forma correta atenden-
do os requisitos legais”, afir-
mou, agradecendo a receptivi-
dade de Pindamonhangaba. 

O vice-prefeito e secretário 
de Governo Ricardo Piorino 
representou o prefeito Isael Do-
mingues na ocasião, saudando a 
todas as autoridades presentes e 
elogiando a equipe do Procon de 
Pindamonhangaba. “Devemos 
procurar realizar trabalhos in-
tegrados, por isso a sede do Pro-
con aqui no prédio da Prefeitura 
se mostrou um local ideal para 
acesso dos munícipes, apoio e 
consulta nas outras secretarias, 
e todo o apoio para dar mais es-
trutura para que o trabalho do 
Procon ocorra cada vez da me-
lhor forma”, concluiu.

Vice-prefeito  Ricardo Piorino 
representou o prefeito e reforçou a 
importância do trabalho integrado

Divulgação
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O conteúdo editorial desta página é de inteira
responsabilidade da Divisão de Comunicação da

Câmara de Vereadores de Pindamonhangaba.

18ª Legislatura - 2021/2024
Mesa Diretora 2021/2022: 

Vereador José Carlos Gomes - Cal (Republicanos) 
Presidente 

Vereador Francisco Norberto Silva
Rocha de Moraes - Norbertinho (PP)

1º Vice-Presidente 
Vereador Felipe Guimarães Silva Figueiredo

- Professor Felipe Guimarães (PODEMOS)
2º Vice-Presidente  

Vereador Herivelto dos Santos
Moraes - Herivelto Vela (PT)

1º Secretário 
Vereador Renato Nogueira 

Guimarães - Renato Cebola (PV)
2º Secretário 

Vereadores:
Carlos Eduardo de Moura - Magrão (PL), Regina Célia Daniel 

Santos - Regininha (PL), Júlio César Carneiro de Souza - Julinho Car 
(PODEMOS), Rogério Ramos (PODEMOS),

Marco Aurélio de Souza Mayor - Pastor Marco Mayor (PSDB)
e Gilson Cândido - Locutor Gilson Nagrin (PP).

Divisão de Comunicação: 
Assistentes de Imprensa Parlamentar:

Luiz Carlos Pinto - MTb 32.783
(12) 3644-2279 - comunicacao@camarapinda.sp.gov.br

Robson Luís Monteiro - MTb 18.021
 (12) 3644-2275 - imprensa@camarapinda.sp.gov.br

Câmara de Vereadores de Pindamonhangaba
Plenário “Dr. Francisco Romano de Oliveira”

Rua Alcides Ramos Nogueira, 860 - Mombaça
CEP 12400-900 - Pindamonhangaba/SP - (12) 3644-2250 

www.pindamonhangaba.sp.leg.br

EXPEDIENTE

Câmara de Vereadores de Pindamonhangaba
Estado de São Paulo

ORDEM DO DIA
24ª Sessão Ordinária do ano de 2021, a realizar-se no 

Palácio Legislativo “Dr. Geraldo José Rodrigues Alckmin”, no próximo 
dia 05 de julho de 2021, segunda-feira, às 14 horas.

MATÉRIAS DE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

I. Projeto de Lei Complementar nº 02/2021, do Poder Executivo, que “Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a adquirir, por doação, com encargo, área localizada no Bairro 
Crispim – “Fazenda Santa Clara”, para fins de drenagem de águas pluviais”.

     Pindamonhangaba, 30 de junho de 2021.

Vereador José Carlos Gomes - Cal
Presidente

Pronunciamentos Pessoais: conforme inscrição dos Senhores Vereadores no livro próprio.
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Vereador José Carlos Gomes - Cal
Presidente

Em nova sessão ordinária 
- a 23ª de 2021 - realizada na 
tarde desta segunda-feira, 
dia 28 de junho, no Plenário 
“Dr. Francisco Romano de 
Oliveira”, os parlamentares 
de Pindamonhangaba apre-
ciaram, analisaram e vota-
ram 2 projetos que estavam 
relacionados na Ordem do  
Dia da sessão. O Veto do 
Executivo foi rejeitado e o 
Projeto de Lei foi aprovado 
pelos vereadores.

Veto rejeitado
A abertura dos trabalhos 

da Ordem do Dia da sessão 
foi com a apreciação do Veto 
n° 04/2021, do Poder Exe-
cutivo, que “Comunica Veto 
ao Autógrafo n° 36/2021 
que dispõe sobre a inicia-
tiva de assegurar aos usuá-
rios do Transporte Público 
Municipal com deficiência 
e ou mobilidade reduzida, 
o direito de desembarque 
entre as paradas obrigató-
rias (ponto de ônibus), e 
dá outras providências. O 
Autógrafo mencionado teve 
origem no Projeto de Lei n° 
68/2021 de autoria do ve-
reador Herivelto dos San-
tos Moraes – Herivelto Vela 
(PT). Por unanimidade, o 
plenário da Câmara de Pin-
damonhangaba rejeitou o 
Veto do Executivo.

Conscientização
da Esclerodermia
Na sequência, o plenário 

discutiu e aprovou o Subs-
titutivo ao Projeto de Lei 
n° 157/2021, do vereador 
Renato Nogueira Guimarães 
– Renato Cebola (PV), que 
“Institui e inclui no calen-
dário oficial do município o 
DIA MUNICIPAL DA CONS-
CIENTIZAÇÃO DA ESCLERO-
DERMIA, a ser comemorado 
anualmente no dia 29 de 
junho”. A aprovação foi por 
unanimidade.

Com a confirmação do 
projeto, no parágrafo único 
do artigo 1º fica determi-
nado que “a programação 
do ‘Dia Municipal da Cons-
cientização da Escleroder-

Com projeto aprovado pelos vereadores, 
Pindamonhangaba terá “Dia da Conscientização da 

Esclerodermia” em seu calendário o�icial de eventos
Ainda na Ordem do Dia, Câmara rejeitou o Veto do Executivo ao Projeto de Lei n. 68/2021

que visava assegurar aos usuários do Transporte Público Municipal com deficiência e 
ou mobilidade reduzida, o direito de desembarque entre pontos de ônibus da cidade

mia’, deverá proporcionar 
a divulgação de maiores in-
formações sobre a doença e 
sobre a luta dos portadores 
da Esclerose Sistêmica”. As 
atividades para a comemo-
ração deste dia serão coor-
denadas por uma Comissão 
paritária, composta por 
membros dos poderes Exe-
cutivo e Legislativo do Mu-
nicípio e pelas organizações 
da sociedade civil que pro-
movem e auxiliam os porta-
dores de esclerodermia.

A esclerodermia é uma 
doença inflamatória crôni-
ca do tecido conjuntivo, li-
gada a fatores autoimunes 
e sua principal caracterís-
tica é o endurecimento da 
pele (esclerodermia), que 
se toma mais espessa, bri-
lhante e escura nas áreas 
afetadas. No Brasil, não há 
dados oficiais quanto ao nú-
mero de pacientes esclero-
dérmicos. Porém, segundo 
o fundador da Associação 
Brasileira de Pacientes de 
Esclerose Sistêmica (ABRA-
PES) e conceituado especia-
lista em Esclerodermia no 
Brasil, Dr. Percival Degrava 
Sampaio Barros, baseado 
na prevalência da esclerose 
sistêmica na Europa e Esta-
dos Unidos, que é de 300 a 
3.000 pacientes a cada um 
milhão de pessoas, pode-se 
estimar que o número de 
esclerodérmicos brasileiros 
seja, numa população de 
200 milhões de habitantes, 
entre 6.000 e 60.000.

De acordo com o verea-
dor Renato Cebola, “o pro-
pósito da Lei é realizar a 
promoção de eventos e pa-
lestras que levem mais in-
formações sobre a doença à 
população, em parceria com 
entidades ligadas ao tema, 
pelo fato da enfermidade 
ser relativamente pouco co-
nhecida no Brasil”. 

Visita oficial 
parlamentar
Durante a sessão ordi-

nária desta segunda-feira e 
atendendo convite dos ve-

readores Felipe Guimarães 
Silva Figueiredo - Professor 
Felipe Guimarães, Júlio Cé-
sar Carneiro de Souza - Ju-
linho Car e Rogério Ramos,  
do PODEMOS, o deputado 
estadual Márcio Paschoal 
Giudicio - Márcio da Far-
mácia (PODEMOS) esteve 
em visita oficial ao Legisla-
tivo de Pindamonhangaba. 
Acompanhado de assesso-
res e de outras lideranças 
do partido da RM Vale, o 
deputado estadual Márcio 
da Farmácia usou a palavra 
para agradecer a recepção 
dos vereadores e reafirmar 
sua disposição de continuar 
apoiando o envio de recur-
sos para as ações da saúde, 
do esporte e da educação 
em Pindamonhangaba. O 
parlamentar paulista enu-
merou os diversos recursos 
que já encaminhou para a 
cidade, com destaque para 
uma emenda parlamentar 
no valor de R$ 2.520.000,00 
que serão investidos no cus-
teio das atividades de saúde 
da Santa Casa do município 
e outra que garantiu o re-
passe de R$ 1 milhão para 
a construção de um Centro 
de Treinamento de Artes 
Marciais no bairro Residen-
cial Maricá. “Agradeço a re-
cepção calorosa de todos os 
vereadores e da vereadora e 
estarei sempre a disposição 
para auxiliar Pindamonhan-
gaba no que for preciso. 
Meu gabinete estará sem-
pre aberto para a cidade”, 
finalizou o deputado esta-
dual Márcio da Farmácia. 

24ª Sessão
Ordinária 
Na próxima segunda-fei-

ra, dia 05 de julho, a partir 
das 14 horas, no Plenário 
“Dr. Francisco Romano de 
Oliveira” do Palácio Legis-
lativo “Dr. Geraldo José Ro-
drigues Alckmin”, os verea-
dores de Pindamonhangaba 
voltam a se reunir para a 
realização da 24ª sessão 
ordinária de 2021. Além 
da participação da comu-

Vereadores de Pindamonhangaba recepcionaram o deputado estadual do PODEMOS, Márcio da Farmácia

Plenário 
derrubou Veto 
do Executivo 
e aprovou 
um Projeto de 
Lei durante 
a 23ª sessão 
ordinária

nidade durante as sessões 
ordinárias - dentro dos pro-
tocolos sanitários vigentes 
- e visando dar ainda maior 
transparência dos atos le-
gislativos, a sessão ordiná-

ria - que é pública e aberta - 
terá a transmissão “ao vivo” 
pelo canal 4 da Operadora 
NET e, também, pela inter-
net no portal www.pinda-
monhangaba.sp.leg.br.
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A campanha de vacinação contra 
o vírus da gripe (infl uenza H1N1) 
termina no dia 9 de julho. Em Pin-
damonhangaba, a aplicação acon-
tece de segunda a sexta-feira, das 8 
às 11h30 e das 13 às 16, em vários 
locais: nova Cmei Centro (Rua Major 
José dos Santos Moreira), UBS Bem 
Viver, UBS Vila São Benedito, ESF 
Feital, ESF Santa Cecília, ESF Cidade 
Jardim, ESF Castolira, ESF Azeredo, 
ESF Vale das Acácias, ESF Campinas, 
ESF Cruz Grande, ESF Bonsucesso, 
ESF Eloyna, Centro Comunitário 
Ouro Verde e quadra de esportes 
Jardim Regina.

Pelos dados da última atualiza-
ção, do dia 1º de julho, 29.112 pes-
soas se vacinaram no município – o 
que corresponde a 42,5% do público 
alvo (66.184 pessoas).

De acordo com a Secretaria de 
Saúde, a baixa procura está rela-
cionada principalmente ao número 
elevado de pessoas que têm se vaci-
nado contra Covid-19 – com média 

superior a dois mil, nos últimos dias.
Para receber a vacinação da gri-

pe deve haver um intervalo de, no 
mínimo, 14 dias entre a imunização 
contra H1N1 e Covid-19.

Isso tem feito com que a procura 
pela vacina da gripe esteja abaixo 
dos padrões considerados ideais.

Nesta fase, o público-alvo da va-
cina contra a gripe são os caminho-
neiros, trabalhadores do setor de 
transporte, de portos, policiais e se-
gurança, forças armadas, funcioná-
rios de sistema prisional, internos 
de sistema prisional ou reeducação 
social, além de pessoas com comor-
bidades, defi ciência permanente, 
professores, gestantes, puérperas, 
indígenas, trabalhadores da saúde e 
crianças de 6 meses até menores de 
6 anos (5 anos, 11 meses e 29 dias).

As pessoas precisam levar docu-
mento de identidade e outros do-
cumentos/declarações que compro-
vem o seu pertencimento ao grupo 
de cada etapa.

Vacinação contra gripe termina 
dia 9; Pinda tem 42,5% do público 
alvo imunizado

O boletim da VE regis-
tra ainda 94 novos casos e 
74 recuperados. No total, 
16.494 moradores de Pin-
damonhangaba testaram 
positivo para covid-19. 

As UTIs públicas estão 
com ocupação de 45% e 
as UTIs particulares estão 
com ocupação de 92%. A 
enfermaria está com ocu-
pação de 50%, somados os 
leitos públicos e particu-
lares. 

O número total de doses 
de vacinas aplicadas está 
em 82.962 (números atuali-
zados até às 12h34 de 01 de 
julho), sendo 63.498 primei-
ras doses, 19.001 segundas 

Cidade registra 1 óbito, 
94 casos novos e 
74 recuperados de Covid-19

Pindamonhangaba mantém 
na sexta-feira (02) a vacinação 
para pessoas com 40 anos ou 
mais. A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura informou que aguar-
da Estado enviar mais lotes de 
vacinas, para poder ampliar o 
público atendido. 

Primeira dose: pessoas com 
40 anos ou mais

Das 8 às 11 horas e das 13 às 
16 horas, no Shopping Pátio Pin-
da, PSF Nova Esperança, PSF Ci-
dade Nova, Cisas Moreira César, 
Ciaf/Saúde da Mulher, Centro Dia 
do Idoso (Vila Rica) e UBS Ipê 2.

Drive-trhu no Parque da Ci-
dade, das 9 às 15 horas, somente 
para este público. Importante: 
não haverá preenchimento do 
“termo de cadastro Vacinação 
Covid-19” no drive-trhu, por isso, 
é obrigatório levar o termo pre-
enchido corretamente. Baixe o 
arquivo pelo site www.pindamo-
nhangaba.sp.gov.br/vacinacao-
covid.

Além disso, todas as pessoas 
devem preencher o termo de va-
cinação Estadual pelo site www.
vacinaja.sp.gov.br.

Primeira dose para gestantes, 
puérperas e profi ssionais de edu-
cação somente na sala de vacinas 
do Ciaf/Saúde da Mulher, das 8 às 
11 horas e das 13 às 16 horas.

Segunda dose
- Coronavac/Butantan e Astra-

Zeneca/Fiocruz (todos os públi-
cos e conforme data anotada na 

carteirinha): sala de vacinas Ciaf/
Saúde da Mulher, das 8 às 11 ho-
ras e das 13 às 15 horas. 

Regras gerais e específi cas
- Todos precisam levar um do-

cumento de identifi cação (RG ou 
CPF), comprovante de endereço e 
o termo de vacinação preenchido 
(disponibilizado no site da Pre-
feitura). Originais e cópias.

- As grávidas e as puérpe-
ras precisam levar a carteira de 
acompanhamento de pré-natal. 
As puérperas também precisam 
de cópia da certidão de nasci-
mento do bebê.

- Os trabalhadores da Educa-
ção devem se cadastrar no www.
vacinaja.sp.gov.br/educacao com 
número do CPF, nome completo 
e e-mail. Um link é enviado ao 
e-mail indicado para validação e 
continuidade do cadastro. Após 
a conclusão, cada pessoa recebe 
um comprovante com QRCode 
para verifi cação de autenticida-
de, que deve ser apresentado no 
posto de vacinação juntamente 
com RG, CPF e comprovante de 
endereço. Caso a pessoa não loca-
lize o QRCode no e-mail, também 
é possível gerar o comprovante 
por meio do site, digitando o CPF 
e imprimindo o documento.

Todas as pessoas que estão re-
cebendo a vacina podem colabo-
rar com a campanha Alimento So-
lidário, levando 1 kg de alimento 
não-perecível para o Fundo Social 
de Solidariedade ajudar as famí-
lias que mais precisam.

Covid-19: Pinda 
vacina pessoas 
com 40 anos ou 
mais na sexta-feira

O boleti m da Vigilância Epidemiológica de 
Pindamonhangaba apresentou, nessa quinta-
feira (1º): 1 óbito confi rmado (Ouro Verde).  
A Prefeitura lamenta a morte e se solidariza 
com os familiares. 

doses e 463 doses únicas. 
A Secretaria de Saúde 

alerta a população para 
que procure os Gripários 
em caso de sintomas de 
covid-19 (Pronto-Socor-
ro e UPA Moreira César) 
para tratamento ime-
diato. Estes espaços de 
acolhimento a pacientes 
com suspeita de covid-19 
estão com movimentação 
acima da média, por isso 
contamos com a compre-
ensão da população.

94 Casos novos
Andrade, Araretama, 

Bela Vista, Boa Vista, Bom 
Sucesso, Bosque, Cam-

pinas, Castolira, Centro, 
César Park, Cícero Pra-
do, Cidade Jardim, Cida-
de Nova, Crispim, Feital, 
Goiabal, Jardim Cristina, 
Jardim Eloyna, Jardim 
Imperial, Jardim Maria-
na, Jardim Regina, Jardim 
Rezende, Jardim Rosely, 
Laerte Assunção, Liber-
dade, Mandú, Mantiquei-
ra, Maria Áurea, Maricá, 
Mombaça, Moreira César, 
Morumbi, Nova Esperan-
ça, Ouro Verde, Pasin, 
Santa Cecília, Santana, 
São Benedito, Terra dos 
Ipês, Triângulo, Vale das 
Acácias, Vila Rica, Vila 
São Benedito, Vila Verde, 
Vista Alegre.

74 Recuperados
Alto do Cardoso, An-

drade, Araretama, Azere-
do, Bela Vista, Boa Vista, 
Campinas, Campo Belo, 
Castolira, Centro, Cidade 
Jardim, Crispim, Feital, Ga-
lega, Jardim Carlota, Jar-
dim Cristina, Jardim Impe-
rial, Jardim Regina, Jardim 
Rezende, Lessa, Mantiquei-
ra, Maria Áurea, Maricá, 
Mombaça, Moreira César, 
Morumbi, Nova Esperança, 
Ouro Verde, Padre Rodolfo, 
Parque das Nações, Pasin, 
Santa Cecília, Santa Luzia, 
Santana, São Benedito, 
Shangrilá, Socorro, Terra 
dos Ipês, Vale das Acácias, 
Vila São Benedito, Vila São 
Paulo, Vista Alegre.
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 – CMDCA –  CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS
 DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE

RESOLUÇÃO Nº 117, DE 01 DE JULHO de 2021.

Dispõe sobre a composição da Comissão de Monitoramento e Avaliação das parcerias fi nanciadas 
com recursos do FUMCAD.

O Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente – CMDCA, no uso das atribuições 
estabelecidas nas Leis Municipais nº 2.626/1991 e nº 4.140/2004,
Considerando a deliberação da 7ª Reunião Extraordinária, ocorrida em 01 de julho de 2021,
RESOLVE :
Art. 1º Nomear os membros abaixo para compor a Comissão de Monitoramento e Avaliação de 
Parcerias, a saber:

- Karina Pereira Citro
- Guilherme Donegatti de Carvalho
- Carmen Oliveira Paresque

Art. 2º A comissão acima mencionada tem o objetivo de acompanhar, avaliar e fi scalizar o 
cumprimento do objeto das parcerias fi nanciadas com recursos do FUMCAD – Fundo Municipal 
dos Direitos da Criança e do Adolescente do município de Pindamonhangaba, a fi m de subsidiar 
a fi scalização e homologar os pareceres do Gestor das Parcerias, nos moldes determinados pela 
Lei nº 13.019/2014.

Art. 3º A presente Resolução revoga a Resolução nº 95, de 08 de maio de 2020.

 Art. 4º - Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Pindamonhangaba, 01 de julho de 2021. 

Adriano Augusto Zanotti
Presidente do CMDCA – Gestão 2021/2023

Balanço Patrimonial

0160 CENTRO TERAPEUTICO SALVARE LTDA 30.637.584/0001-71

Janeiro a Dezembro de 2020

Folha: 0001ESTRADA VALE DO SOL, 796, PEDRO LEME, 12580-000, ROSEIRA-SP

Conta Analitica Saldo Atual

1  ( 10000 ) 25.900,00ATIVO

1.01  ( 10001 ) 25.900,00ATIVO CIRCULANTE

1.01.01  ( 10002 ) 25.900,00DISPONIVEL

1.01.01.01  ( 10003 ) 25.900,00BENS NUMERARIOS

1.01.01.01.00001  ( 10004 ) 25.900,00CAIXA

Data de Emissão: 29/06/2021 PROCESSADO POR: Cavalcante & Dalannais Ltda
04.988.487/0001-13

Balanço Patrimonial

0160 CENTRO TERAPEUTICO SALVARE LTDA 30.637.584/0001-71

Janeiro a Dezembro de 2020

Folha: 0002ESTRADA VALE DO SOL, 796, PEDRO LEME, 12580-000, ROSEIRA-SP

Conta Analitica Saldo Atual

2  ( 20000 ) 25.900,00PASSIVO

2.01  ( 20001 ) 1.458,00PASSIVO CIRCULANTE

2.01.01  ( 20002 ) 450,00FORNECEDORES

2.01.01.03  ( 24130 ) 450,00CONTAS A PAGAR

2.01.01.03.00004  ( 24134 ) 450,00HONORARIOS A PAGAR
2.01.02  ( 25180 ) 1.008,00OBRIGACOES TRIBUTARIAS

2.01.02.01  ( 25181 ) 1.008,00IMPOSTOS E CONTRIBUICOES A RECOLHER

2.01.02.01.00013  ( 25196 ) 1.008,00SIMPLES NACIONAL A RECOLHER
2.03  ( 27000 ) 24.442,00PATRIMONIO LIQUIDO

2.03.01  ( 27001 ) 10.000,00CAPITAL SOCIAL

2.03.01.01  ( 27002 ) 10.000,00CAPITAL SUBSCRITO

2.03.01.01.00001  ( 27003 ) 10.000,00CAPITAL SOCIAL INTEGRALIZADO
2.03.06  ( 27200 ) 14.442,00PREJUIZOS ACUMULADOS

2.03.06.01  ( 27201 ) 14.442,00LUCROS OU PREJUIZOS ACUMULADOS

2.03.06.01.00003  ( 27204 ) 14.442,00LUCRO DO EXERCICIO
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04.988.487/0001-13
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2 col por 18 cm
PREFEITURA MUNICIPAL DE PINDAMONHANGABA

PUBLICIDADE DOS PROCESSOS DE LICITAÇÃO

*** AVISO DE LICITAÇÃO ***
Encontram-se abertos no Depto. de Licitações e Contratos, sito na Av. N. Sra. do Bom 
Sucesso, n° 1400, Bairro Alto do Cardoso:

PREGÃO Nº 062/2021 (PMP 2380/2021)
Para “aquisição de cascalho de tremonha”, com entrega dos envelopes até dia 
15/07/2021 às 14h e início da sessão às 14h30.  

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 101/2021 (PMP 4787/2021)
Para “aquisição de teste rápido para pesquisa do antígeno para sars-cov-2 para 
detecção qualitativa do novo coronavírus (sars-cov-2) em amostras de swab de 
nasofaringe e/ou orofaringe pelo método imunocromatográfi co”, com entrega dos 
envelopes até dia 08/07/2021 às 08h e início da sessão às 08h30.  

Todos os editais estarão disponíveis no site www.pindamonhangaba.sp.gov.br (e 
também https://www.bbmnetlicitacoes.com.br para pregões eletrônicos). Maiores 
informações no endereço acima das 8h às 17h ou através do tel.: (12) 3644-5600.

EXTRATO DE PARCERIAS FIRMADAS ENTRE A SECRETARIA MUNICIPAL DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL E AS ORGANIZAÇÕES DA SOCIEDADE CIVIL 

(FMI 2021) 

 

1 EXTRATO PARCERIA TERMO DE FOMENTO 35/2021 (FMI) 
 Processo Administrativo: Nº 5.092/2021 
 Parceiros: Prefeitura Municipal de Pindamonhangaba – Secretaria de Assistência Social / 

Lar São Vicente de Paulo 
 Objeto: O presente instrumento tem por objeto o repasse de recurso municipal, 

através do Fundo Municipal do Idoso – FMI, visando a execução do Projeto 
”Obras no Telhado do Salão Principal”, especificamente para despesas de 
Auxílio, compreendidas no plano de trabalho integrante do Processo 
Administrativo nº 5.092/2021”. 

 Gestor da Parceria: Sra. Elen Carla Brissi Martuscelli 
  Vigência: 01/07/2021 À 31/12/2021 
 Valor: R$ 21.935,40 
 Data da assinatura: 01/07/2021 

 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA DE 
PINDAMONHANGABA

Resolução CMC 01/2021
Dispõe sobre a criação de incentivo a 
democratização e descentralização de 
atividade culturais no município.
O Conselho Municipal de Cultura de 
Pindamonhangaba, considerando:
- As metas3.5,6.2, 6.4, 6.6 e 8.2do anexo do 
Plano Municipal de Cultura, Lei 6131/2018.
- A necessidade de conhecer, reconhecer e 
valorizar as diversas formas de cultura que 
acontecem no município.
- A garantia a todos do pleno exercício dos 
direitos culturais e acesso às fontes de cultura 
nacional, o apoio e incentivoda valorização e da 
difusão das manifestações culturais, conforme 
estabelece o artigo 215 da Constituição 
Federal.
Resolve:
Art. 1° -O Conselho Municipal de Cultura 
juntamente com a SecretariaMunicipal de 
Cultura e Turismo, fi cam incumbidos de 
estimular a participação e proporcionar o 
protagonismo de mulheres, negros, indígenas, 
pessoas do segmento LGBTQI+, pessoas com 
defi ciência e outras minorias, além de pessoas 
em situação de vulnerabilidade social, no 
campo cultural. 
Parágrafo Único - Ao Conselho Municipal de 
Cultura, cabe, além de propor e realizar ações 
que façam com que a inclusão se concretize, 
cobrar e exigir que o poder público também o 
faça.  
Art. 2° -Recomenda-se que os editais, prêmios, 
qualquer forma de seleção de projetos, ou de 
trabalhadores, da área cultural realizados no 
município, por parte do poder público, promova 
o acesso à fruição e produção artística e 
cultural em áreas periféricas urbanas.
Art. 3° - Para as formas de seleção estipulado 
por essa resolução, deve-se reservar o mínimo 
de 20% de projetos/atividades voltados a 
locais de vulnerabilidade social ou a grupos 
minoritários. 
§ 1º - A ação de incentivo as formas de seleção 
de atividades culturais e/ou de artistas de 
que trata oartigo 3º, aplica-se, aos de caráter 
municipal,como por exemplo, os editais de 
linguagens artísticas e o edital da virada 
cultural, além de editais que vierem a surgir por 
meio de recursos externos e que devam ser 
construídos pelo município. 
§ 2º - Os editais devem seguir os parâmetros 
estipulados por cada respectiva lei, e em caso 
de impossibilidade de implantação das políticas 
estipuladas pelo artigo 2º, deve-se verifi car 
outras formas de inclusão. 
§ 3º - Estende-se a porcentagem estipulada 
pelo artigo 3º, para formas de seleção de 

eventos e adaptações virtuais, aplicando-se 
às atividades culturais suburbanas e afro-
brasileiras. 
§ 4º - Os projetos e artistas que se enquadrem 
nos grupos de que se trata essa resolução, 
estão condicionados aos outros critérios de 
seleção, bem como aprovação e/ou nota 
mínima exigida pelo edital. 
Art. 4°- Os eventos culturaisque são realizados 
em locais fi xos, como no Teatro Galpão, Museu 
e Estação Cidadania, a Secretaria de Cultura e 
Turismo, por meio do Departamento de Cultura, 
juntamente com o Conselho Municipal de 
Cultura devem pensar formas de proporcionar 
que pessoas dos grupos que tratam essa 
resolução, tenham a possibilidade de estar 
envolvidas de alguma forma, protagonizando 
ou prestigiando. 
Art. 5°- As indicações de homenageados 
e prêmios feitos pelo Conselho Municipal 
de Cultura, devem considerar também as 
mais variadas formas de arte e cultura que 
acontecem no município. 
Art. 6° - Os termos apresentados nesta 
resolução compreendem-se da seguinte forma:
- Vulnerabilidade social: refere-se à situação 
socioeconômica de grupos de pessoas 
compoucos recursos fi nanceiros, de moradia, 
educação e acesso a oportunidades para seu 
desenvolvimento enquanto cidadão.
- Grupos minoritários: Grupos sociais 
historicamente excluídos do processo de 
garantia dos direitos básicos por questões 
étnicas, de origem, por questões fi nanceiras e 
porquestões de gênero e sexualidade. Também 
podem entrar no conceito pessoas que 
seencontram em situação de vulnerabilidade 
social, como idosos e portadores de 
necessidadesespeciais.
- Áreas periféricas urbanas: são áreas 
localizadas longe do centro da cidade e com 
pouco acesso a atividades diversifi cadas 
(culturais, educacionais, econômicas etc.).
- Cultura suburbana: atividades culturais que 
têm ou tiveram origem nas ruas de regiões 
periféricas/marginalizadas, como exemplo o 
Grafi t, o RAP, o Break, as batalhas de rima, 
entre outros.
Art. 7° - Para as ações não previstas nessa 
resolução ou em legislação pertinente, 
deve-se aplicar analogia, de forma sempre 
a democratizar e decentralizar a cultura no 
município. 
Art.8° -Esta resolução entra em vigor na data 
de sua publicação.  

Pindamonhangaba, 29 de junhode 2021

Wagner Eduardo Conceição Souza
Presidente do Conselho Municipal de 

Cultura de Pindamonhangaba

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba está trabalhando na 
elaboração de um projeto de lei 
para prorrogar a concessão da 
remissão de multas e juros dos 
débitos tributários no municí-
pio, inscritos ou não na dívida 
ativa, ajuizados ou não.

O prazo inicial terminou 
dia 30 de junho, mas a pedido 
do prefeito Isael Domingues a 
Secretaria de Finanças e Orça-
mento, via Departamento de 
Receitas e Fiscalização Fazen-
dária, está elaborando a pror-
rogação, para que seja enviada 
a Câmara de Vereadores para 
votação o mais rápido possível.

Um dos motivos de prorro-
gar é que, embora a solicitação 
pudesse ser feita pela internet 
devido à pandemia, alguns con-
tribuintes ainda não possuem 
familiaridade para trabalhar 
com a plataforma online. Desta 
forma, a Prefeitura entende ser 
necessária a extensão do prazo, 
benefi ciando o maior número 
de pessoas.

De acordo com o diretor de 
Receitas e Fiscalização Fazen-
dária, Vicente Correa da Silva, 
se aprovado pela Câmara, a re-
dução do valor de juros e mul-
tas será de 90% para quem pa-
gar à vista e de 80% para quem 
pagar em até seis vezes.

Na opção de parcelamento, 
o valor mínimo de cada parce-
la não poderá ser inferior a R$ 
102,20 – referente à UFMP (Uni-
dade Fiscal do Município de 
Pindamonhangaba) em vigor.

O benefício valerá para dí-
vidas relacionais a IPTU, ISS e 
taxa de serviços municipais.

A solicitação poderá ser fei-
ta pela plataforma eletrônica 1 

Prefeitura quer prorrogar prazo da anistia 
de juros e multas em débitos de tributários

Padre Cipriano decide permanecer na  Paróquia 
São Miguel no Araretama

geral

Doc, pelo link https://pindamo-
nhangaba.1doc.com.br/aten-
dimento. Lá a pessoa deverá 
clicar no tópico “Protocolo”, e 

depois escolher o assunto “Par-
celamento na Anistia”, anexar 
os documentos do proprietário 
e do imóvel, e informar no cor-

po do texto o exercício de qual 
ano ela deseja o benefício e a 
opção de pagamento: à vista ou 
parcelamento em até seis vezes.  

A remissão poderá ser con-
cedida desde que os débitos es-
tejam inscritos em dívida ativa.

Para requerer o benefício, o 
contribuinte deverá estar em 
dia com seu cadastro imobiliá-
rio atualizado.

Quem solicitar a remissão 
deverá fi car atento a pontos 
importantes: caso o requeren-
te faça a solicitação para pa-
gamento à vista e não pague 
o valor, haverá cancelamento 
automático da solicitação, que 

poderá ser efetuada novamente 
desde que seja para as opções 
parceladas.

Quem optar por parcela-
mento e não fi zer o recolhi-
mento da primeira parcela 
também terá a requisição can-
celada e não poderá solicitar 
novamente nesta opção.

A falha no pagamento de 
duas parcelas vencidas também 
implicará no cancelamento da 
remissão, além da perda de di-
reito de uma nova solicitação.

Vale ressaltar que a lei não 
abrangerá multas de auto de in-
fração ou penalidade por infrin-
gências à legislação municipal.

O padre Cipriano Alexan-
dre de Oliveira, responsável 
pela Paróquia São Miguel Ar-
canjo, no bairro do Arareta-
ma, comunicou ontem (30) ao 
Bispo Diocesano Dom Wilson 
Angotti sua decisão em per-
manecer no município e no 
pastoreiro da comunidade em 
Pindamonhangaba.

A decisão agradou aos fi eis 
e paroquianos que comemora-
ram a permanência do Padre 
Cipriano que assumiu a paró-
quia em 23 de novembro de 
2016 num primeiro momento 
como administrador paroquial 
e logo no ano seguinte tornan-
do-se pároco.

A São Miguel Arcanjo está 
sendo a primeira paróquia em 

que o religioso vem implemen-
tando inúmeras atividades pa-
roquiais e recebendo o carinho 
da comunidade. No fi nal do ano 
passado, com autorização do 
Bispo Diocesano Dom Wilson, 
padre Cipriano fez um concur-
so para Capelão da Marinha. 
Em virtude da pandemia, hou-
ve um atraso no resultado; sen-
do divulgado no mês de junho a 
sua aprovação.

A princípio, o religioso, que 
realizou várias conversas com 
seu superior, o bispo Dom Wil-
son, e com o Frei Capelão respon-
sável pela Marinha do Rio de Ja-
neiro, optou pela transferência, 
porém recuou, avaliando melhor 
a permanência na Diocese e na 
Paróquia em Pindamonhangaba.

“Agradeço a todos 
que oraram por 

mim decisão, mas 
iremos seguir nossa 
ati vidade paroquial 
em Pinda”, afi rmou 

Padre Cipriano.

História
Natural de São 

Bento do Sapucaí, 
ele ordenou-se sa-
cerdote em 20 de dezembro de 
2014, no Santuário Nossa Se-
nhora do Bom Sucesso (Igreja 
Matriz de Pindamonhangaba) 
e sempre esteve à frente como 
Assessor do Setor Juventude 
na diocese de Taubaté. Tam-
bém atuou como Vigário Pa-

roquial na Paróquia São José 
Operário (Taubaté) e como 
seminarista em diversas paró-
quias e comunidades. Duran-
te o período de sua formação, 
em três oportunidades, Padre 
Cipriano esteve em missão na 
região Amazônica.

Arquivo Pessoal

Reprodução Internet

Missa Julina em 
Coruputuba
No próximo domingo, dia 4 de julho, acontecerá uma 
‘Missa Julina’ na comunidade Coruputuba.  
A missa terá início às 10 horas, no Barracão de 
Coruputuba. 
O uso de mascara será obrigatório, pra quem não 
puder comparecer, a missa será transmiti da pela 
pagina do Facebook do vereador Cal: 
htt ps://www.facebook.com/vereadorcal
Parti cipe!
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Curso forma brigadistas no Ribeirão Grande

Estado anuncia investimento para Defesa Civil de Pindamonhangaba

Na manhã dessa quinta-
feira (1º), o prefeito de 
Pindamonhangaba Isael 
Domingues foi recebido 
pelo Secretário de 
Agricultura do Estado 
de São Paulo, Itamar 
Borges e discutiram a 
cessão de uso do prédio 
da Cati (Coordenadoria 
de Assistência Técnica 
integral). O encontro 
foi intermediado pelo 
Deputado Estadual André 
do Prado, que abraçou 
a causa que poderá 
trazer grandes avanços 
para a agricultura 
e desenvolvimento 
econômico do município.

O prédio está localizado 
na Av. Nossa Senhora do 
Bom Sucesso, nº 1181, 
e Segundo ressaltou o 

prefeito Isael, o objetivo 
é que a sede estadual da 
agricultura no município 
possa permanecer 
no espaço atuando 
em conjunto com a 
agricultura do município.

“Com a cessão o 
município poderá realizar 
diversas melhorias 
e ampliações tendo 
em vista que o estado 
físico do prédio, que 
necessita de intervenções 
urgentes. Inclusive 
nossa intenção é abrigar 
a sede da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico Municipal, que 
tem sob seu organograma 
o Departamento de 
Agricultura municipal”, 
explicou o prefeito Isael 
Domingues.

Uma parceria entre o Sindi-
cato Rural de Pindamonhanga-
ba, Bombeiros e Prefeitura de 
Pindamonhangaba, por meio 
do Departamento de Meio Am-
biente e da Defesa Civil, garan-
tiu a realização do curso de 
combate voluntário a incêndio, 
na manhã de quarta-feira, dia 
30 de junho. 

O curso foi ministrado pelo 
subtenente Aquino, do Corpo de 
Bombeiros, contando com aulas 
teóricas e práticas. “O curso é 
bastante completo e o partici-
pantes irão aprender a produzir 
alguns equipamentos utilizados 
no combate direto e indireto ao 
fogo”, comentou o subtenente. 
Aquino também comentou a 
importância das brigadas nos 
bairros, já que o efetivo do Cor-
po de Bombeiros, em Pinda é 
pequeno. “É importante que os 
bairros tenham as equipes de 

brigadistas formadas, pois isso 
auxilia no combate aos focos de 
incêndio, auxiliando o trabalho 
do Corpo de Bombeiros”. 

Para o diretor da Defesa Ci-
vil, Michel Cassiano de Oliveira 
Moreira, o curso é muito impor-
tante para o município. “Poder 
contar com os moradores para 
auxiliar no combate aos in-
cêndios é muito gratificante. A 
equipe da Defesa Civil se coloca 
à disposição dos moradores”, 
comentou. 

O bairro do Ribeirão Grande 
tem sofrido com os incêndios 
constantes nos meses de seca. 
A falta de chuva e a baixa umi-
dade do ar contribuem para o 
início de focos de incêndio que 
se alastram rápido levados pelo 
vento na região. 

A presidente da Associação 
de Moradores do bairro, Aline 
Cristina Zeferino dos Santos, 

afirmou que a brigada de incên-
dio é uma reivindicação antiga 
dos moradores. “O curso vai ga-
rantir a formação da brigada, já 
que hoje, os moradores já se mo-
bilizam quando acontece algum 
incêndio na mata”, destacou.

De acordo com o presidente 
do Sindicato Rural de Pindamo-
nhangaba, João Bosco Andrade 
Pereira, o curso é o início de 
um movimento que pode ser 
estendido para outros bair-
ros, para que todos possam 
ter uma brigada, auxiliando o 
trabalho dos Bombeiros e da 
Defesa Civil em casa de incên-
dios. “Queremos que essa seja 
a primeira de muitas brigadas 
que formamos na zona rural, 
contribuindo assim para o 
combate de incêndios. Agrade-
cemos a presença de todos que 
se dispuseram a participar”, 
concluiu.

Em reunião realizada na tar-
de da última quarta-feira (30) 
no Palácio dos Bandeirantes na 
capital paulista, o diretor da De-
fesa Civil de Pindamonhangaba, 
Michel Cassiano e o secretário 
de Segurança, Fabrício Pereira, 
participaram do ato de assina-
tura de novos investimentos 
para Pindamonhangaba e ou-
tras cidades.

Com a presença do gover-
nador João Dória e vice-gover-
nador Rodrigo Garcia, foram 
anunciados o repasse de R$ 17 
milhões em recurso para me-
lhorar o aparelhamento das 
Defesas Civis de 143 municípios 
paulistas.

“Em nome do prefeito Dr. 
Isael agradecemos ao deputado 

Walter Vicioni, autor da indi-
cação de Pindamonhangaba 
no hall de municípios selecio-
nados, bem como ao Governo 
do Estado pela sensibilidade 
em trazer melhores condi-
ções para o nosso trabalho”, 
afirmou o secretário Fabrício 
Pereira.

Segundo o diretor Michel 
Cassiano, o município está 
aguardando a finalização do 
trâmite para ser contemplado 
com a emenda parlamentar vo-
luntária que destinará R$ 300 
mil para aquisição do kit de 
equipamentos ao trabalho de 
Defesa Civil, com  Pick-up 4X4, 
Pick-up 4x2, Bote inflável, Kit 
de combate a incêndio, Tenda, 
Gerador elétrico, Motosserra 

e Holofote. “Tratam-se de dois 
veículos e itens para vistorias, 
ações de socorro, assistência e 

restabelecimento de serviços 
essenciais, trazendo melhor 
qualidade na prestação dos ser-

viços de prevenção, urgência e 
emergência”, afirmou o diretor 
Michel Cassiano.

Divulgação

Prefeitura pleiteia junto ao Estado a cessão do prédio da Cati 

Secretaria de Cultura e 
Turismo recebe doações 
de livros para as 
bibliotecas públicas

A Secretaria de Cultura e 
Turismo de Pindamonhan-
gaba recebeu a doação de 
436 livros entre os meses 
de maio e junho, para se-
rem disponibilizados nas 
Bibliotecas públicas. Foram 
30 livros “A Voz dos Avós”, 
doados pela Cia Teatral La 
Trapera; 208 livros “Chuvas 
de Outono” da Editora Villa 
– Lobos; 190 livros doados 
pela livraria G.S.A.S Livros & 
Presentes Ltda e 8 livros da 
Coleção Os Contos Clássicos.  

Além dessas doações 
contempladas pela Lei Aldir 
Blanc, as bibliotecas recebe-
ram, no mês de maio, cer-
ca de 300 doações de livros 

usados, dos quais muitos já 
estão prontos para serem 
emprestados e outros para 
doação ou troca com o pú-
blico.

As portas das bibliotecas 
continuam fechadas, porém 
o atendimento ao público 
continua funcionando em 
sistema drive-thru. Acesse 
o acervo da biblioteca por 
meio do pinda.apus.info/
acervo, escolha o livro e 
entre em contato (12) 3645-
1701 ou biblioteca@pinda-
monhangaba.sp.br.gov ou 
ainda o Instagram: @biblio-
tecas_pinda e agende um 
horário para retirada ou de-
volução.

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Tudo de lindo
No próximo dia 4 de julho celebra mais um ano de 

vida Thaís Batista do Carmo (secretaria de Assistência 
Social). Ela recebe os cumprimentos e o desejo de muita 
luz, saúde e alegria do seu fi lho Henrique, da sua famí-
lia, dos amigos e especialmente da equipe de trabalho.

Chuvas de bênçãos
‘No dia 26 de junho celebramos mais um ano de vida do nosso guerreiro: homem íntegro, cheio de fé, um pai 

e avô amoroso e companheiro. Não há palavras no mundo que consigam transcrever toda a nossa gratidão e o 
nosso amor pelo senhor. Nós te amamos!’. Com essas palavras os fi lhos e os familiares do servidor público Bene-
dito Ferreira o felicitaram pelo seu aniversário, desejando rios de bênçãos, saúde e felicidades. 

Tudo de bom
Quem celebrou mais um 

ano de vida nessa quinta-
feira, dia 1º de julho, foi o sr. 
Sebastião Cursino, conhecido 
como Tiãozinho. Toda a sua 
família e os seus amigos, em 
especial o José Antônio, Jú, 
desejam muita saúde, alegria 
e bênçãos. 

A jornalista Bruna Silva celebrou mais um ano de 
vida no dia 28 de junho. Seus familiares e os amigos da 
Imprensa desejam muita luz, saúde e muitas conquistas. 

Novo ciclo

Muita luz
Na vida da dentista, drª Elaine da Silva Mello, que cele-

brou mais uma primavera no último dia 29. Ela comemorou 
ao lado do esposo, do fi lho Joaquim, dos pais e dos familia-
res. Todos desejam saúde, alegria e muito sucesso.

Gratidão!
A assistente social Valeria 

de Carvalho e Ramalho se 
despediu, nesta semana, da 
Prefeitura de Pindamonhanga-
ba. Seus amigos da Secretaria 
de Assistência Social fi zeram a 
seguinte homenagem:

“Prezada Valéria, tivemos 
a alegria de você fazer parte 
desta equipe de trabalho! Foi 
uma verdadeira honra! Todos 
nós sentiremos muitas sauda-
des: do seu profi ssionalismo e 
do seu jeito tão especial. Não 
existem palavras capazes de 
expressar o reconhecimento, 
carinho e afeto que temos por 
você, que ao longo desses anos 
compartilhou experiências 
e enfrentou os desafi os com 
dedicação e excelência.

Gratidão a toda dedicação 
e comprometimento dispen-
sados ao Cras  Araretama, 
Cras Castolira e à Secretaria 
de Assistência Social durante 
todos esses anos!

Nunca se esqueça de vir 
nos visitar, pois você deixará 
muitas saudades.

Um até breve!
Amigos da Secretaria de 

Assistência Social

Superparabéns
Comemorou mais um ano de vida nessa quinta-feira, dia 1º de julho, a bailarina, professo-

ra e diretora da Cia. de Dança “Lago do Cisne”, Esther Follman. Ela recebe todo o carinho do 
esposo Rodrigo, dos fi lhos Guilherme e Maria Eduarda; dos seus alunos; amigos e de toda a 
sua família. Felicidades, ‘tia Esther’!

Felicidades
Benedito José Coelho, o ‘Pintado’, 

completou, nessa quinta-feira, dia 
1º, mais um aniversário... São 76 
anos de vida! O grande esportista 
da cidade recebe os cumprimentos 
de todos os amigos e familiares. 

brou mais uma primavera no último dia 29. Ela comemorou 
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